
 시설운영위원회 2011년도 1분기 정기회의

일 시
 2011년 2월 11일(금)

 15:00 ~ 17:00
장 소  복지관 3층 회의실

참석자

 운영위원 - 이대훈 위원장, 윤을중 관장,  김철환 위원

            구명순 위원, 서점순 위원, 김영원 위원, 옥성숙 위원

 직원 -   신성식 사무국장,  조숙자 원광보호작업장, 홍정표 참좋은센타장,  

           복지관 3명 부서장

회의내용

1. 개식 (이대훈 위원장)

  

2. 성원보고 

   윤을중 관장으로부터 운영위원 9명 중 7명이 참여하여 재적위원 2/3이상

이 참석하여 운영위원회 개식 성원이 이루어짐을 보고하다.

3. 관장님 말씀 

  새해 복 많이 받으시기 바랍니다. 최근 5년간 장애인복지관의 환경과 패러

다임 변화가 뚜렷하여 2006년에 제정한 경영이념에 대한 재수립을 하였습니

다. 11월부터 2020년까지의 경영이념체계를 수립하고자 TFT를 형성하여, 

미션․비전․지배가치(운영방향, 행동강령), 전략과제, 실천방안을 수립하였고 이

제 단기와 장기 핵심과제, 슬로건 제정이 과제로 남아 있습니다. 

  또 참좋은 센타에서 본 복지관 로비에 ‘참좋은 커피생각’ 카페를 개설하였

습니다. 이제 한 달여 동안 운영하였는데 이용자들의 호응도 좋고 수익도 점

점 나아지고 있습니다. 

 

4. 진행내용

1) 원광장애인종합복지관 사업실적 보고 및  결산 심의 

   

  가)  2010년 원광장애인종합복지관 실적보고 및 결산서

  

  < 실적보고 > (기준: 연인원)

  - 사회적응지원사업 30,885명 (2009년 24,858명)

  - 기초재활사업 8,203명 (2009년 7,459명)

  - 지역복지사업 15,463명 (2009년 18,248명)

  - 자립생활지원사업 64,592명( 2009년 51,504명)

  - 기획홍보사업 252,711명(2009년 139,295명)  

  - 업무지원사업 5,032명(2009년 6,071명)  

  경영지원부장이 자료에 의거 2010년 실적이 연인원 394,657명으로 2009

년 268,917명에 비하면 125,740명 147%가 증가되었음을 보고하다. 증가의 

주요인은 체육관 증축에 따른 체육 및 여가활동 프로그램 증가와 이용인 참

여와 홍보강화에 따른 기획홍보사업 증가이며, 지역복지사업과 업무지원사업 

실적이 다소 감소한 것은 타 팀으로 일부사업이 이관되어서 임을 설명하다. 



    < 복지관 결산서 > 

   * 세입결산 : 총액 3,449,266천원

     - 사업수입 1,783,648천원

     - 과년도수입 28,957천원

     - 경상보조금 1,353,508천원

     - 후원금 79,027천원

     - 법인전입금 14,000천원

     - 전년도 이월금 180,233천원

     - 잡수입 9,890천원

   * 세출결산 : 총액 3,449,266천원

    - 사무비 1,221,549천원

    - 재산조성비 176,793천원

    - 사업비 1,914,953천원

    - 차년도 이월금 135,969천원

 

   경영지원부장이 자료에 의거 결산내역을 보고하며, 차년도 이월금은 

135,969천원으로 예산 보다 세입에서 후원금이 증액되었고 세출예산의 집행 

잔액임을 설명하다. 세출에서 잔액은 직원 육아휴직 등 직원이동에 따른 급

여 잔액과 공공요금 등 운영비에서 발생한 잔액임을 설명하다. 또 직원들의 

급여가 서울시 지침에 의거 기본급 8%가 인상되었으며 보조금이 분기에서 

월로 교부시기가 변경되었음을 보고하다.  

< 논의내용 > 

 - 운영위원들이 사업실적과 결산 보고 후 결산서의 내용을 확인하고 이를 

심의 의결하다.  

 - 이대훈 위원장이 보조금 교부시기가 월로 변경되어 어려움이 없는지 질의

하자 경영지원부장이 월로 교부신청서를 제출해야 됨으로써 행정업무가 늘어

나고 교부가 늦어질 경우, 직원 급여 지급 조차도 지연될 수 있는 상황이 우

려되며 실제로 직업재활시설은 1월 25일 급여일을 지나서 보조금이 교부되

었음을 설명하다. 이에 위원들이 서울시에 월별 보조금 교부방식에 대한 의

의제기가 필요함을 논의하다. 

- 구명순 위원이 보조금의 잔액이 발생하는지 질의하자 경영지원부장이 예산

집행 시 보조금과 자부담 집행상황을 체크하면서 사용하기에 보조금 잔액이 

발생하는 경우는 거의 없음을 말하다. 

2) 원광주간보호시설 사업실적 보고 및  결산심의 

 < 사업실적 > 

 - 2010년 실적 17,771명 (2009년 21,482명)

  주간보호시설  2010년 실적은 연인원 17,771명으로 2009년 21,482명에 

비해 다소 감소하였으나 감소의 실제적인 요인이 실인원의 감소가 아닌 재활

훈련사업 서비스 대상 세분화 등에 의한 감소임을 설명하다. 



 < 주간보호시설 결산서 >  

   *세입결산 : 총액 111,492천원

     - 사업수입 31,091천원

     - 경상보조금 75,930천원

     - 후원금 1,916천원

     - 전년도 이월금 2,547천원

     - 잡수입 7천원

   * 세출결산 : 총액 111,492천원

    - 사무비 78,296천원

    - 재산조성비 4,316천원

    - 사업비 12,638천원

    - 차년도 이월금 16,240천원

   경영지원부장이 자료에 의거 결산내역을 보고하며, 차년도 이월금은 

16,240천원으로 예산 보다 이용료 수입이 증액되었고 세출예산의 집행 잔액( 

직원 육아휴직, 병가 등 직원이동에 따른 인건비 잔액 등)임을 설명하다.

 < 논의내용 > 

  운영위원들의 주간보호시설의 실적과 결산내용을 세부적으로 살펴 본 후  

심의 의결하다.

- 김철환 위원이 주간보호시설 이용료를 질의하자 한인규 자립지원부 부서장

이 월 199,000원임을 말하고 보조금으로는 겨우 인건비만을 충당하고 사업

비 등은 이용료나 후원금으로 운영되고 있음을 설명하다. 

   이에 위원들이 서울시의 주간보호시설 보조금의 현실적인 인상이 필요함

을 말하다.

   

3) 복지관 경영이념 재수립(안) 보고 및 논의 

 ○ 경영이념(안) - 첨부자료 참고

 <논의내용 >

  위원들이 경영이념에 대해 보고를 받고 다음과 같은 의견을 제시하다. 

 - 복지관도 준 공공기관의 성격을 가지고 있는데 대체로 공공기관들이 변화

에 둔감한 상황에서 ‘변화와 혁신’을 분명하게 드러내는 경영이념이 매우 인

상적이라 평하다.

 - 모든 위원들이 25가지 전략과제에 따른 단기와 장기 세부실천방안이 무

척 체계적임을 말하며 경영이념 재수립을 위한 관장과 직원들의 노고를 치하

하다.

정책건의
  1) 서울시에 보조금 월별 교부신청서 의의 제기 (분기신청으로 전환요구)

  2) 주간보호시설 보조금 인상 


